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ENCUENTROS AUTONÓMICOS
PROTAGONISTA DEL ENCUENTRO AUTONÓMICO DE SANITARIA 2000, PATROCINADO POR CHIESI

Thomás: “Baleares es una de las comunidades peor financiadas”
El consejero de Salud y Consumo de las Islas Baleares explicó que su gestión sigue cuatro
ejes principales: la Atención Primaria, la salud pública, los colectivos desfavorecidos y la
modernización

Sandra Melgarejo. Fotografía y vídeo: Diego S. Villasante y Miguel Ángel Escobar 
El consejero de Sanidad y Consumo de las Islas Baleares, Vicenç Thomàs, ha
participado en el Encuentro Autonómico organizado por Sanitaria 2000 en
colaboración con la compañía farmacéutica Chiesi. Al acto han asistido presidentes y
altos representantes del Ministerio de Sanidad y Política Social, de organizaciones
de profesionales sanitarios, de la Farmacia, del Derecho y de la tecnología sanitaria.

De izquierda a derecha, de pie: Antonio Portolés, presidente de la Sociedad Española de Farmacología
Clínica; Ezequiel Pérez Campos, presidente de la Fundación Española de Contracepción; Joan Vicens
Caldentey, secretario del Colegio Oficial de Farmacéuticos de las Islas Baleares; Juan Carlos Antoni,

director de ventas de Dräger; Carmelo Sanz, vicepresidente de Fenin y presidente de Becton Dickinon para
Latinoamérica y España; Pablo Rivero, director general de la Agencia de Calidad del Ministerio de Sanidad
y Política Social; Luis Aguilera, presidente de la Sociedad Española de Médicos de Familia y Comunitaria

(semFYC); Antoni Real Ramis, presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de las Islas Baleares;
Ricardo de Lorenzo, presidente de la Asociación Española de Derecho Sanitario; Manuel Martín, gerente de

Relaciones Institucionales de Chiesi; Julio Zarco, presidente de la Sociedad Española de Médicos de
Atención Primaria (Semergen); Pedro Conthe, presidente de la Sociedad Española de Medicina Interna

(SEMI); José Ramón Luis-Yagüe, director de relaciones con comunidades autónomas de Farmaindustria;
Jordi Matías-Guiu, presidente de la Comisión Nacional de la Especialidad de Neurología y ex presidente de

la Sociedad Española de Neurología; José Manuel Bajo Arenas, presidente de la Sociedad Española de
Ginecología y Obstetricia (SEGO); y Benjamín Abarca, presidente de la Sociedad Española de Medicina

General (SEMG). Sentados, de izquierda a derecha: Julián García Vargas, ex ministro de Sanidad y
presidente de la Asociación de Empresas Contratistas con las Administraciones Públicas (Aesmide);

Carmen Basolas, directora de Relaciones Institucionales de Chiesi; Vicenç Thomàs, consejero de Salud y
Consumo de las Islas Baleares; José María Pino, presidente de Sanitaria 2000; Mª Concepciò Tarruella,

portavoz de CiU en la Comisión de Sanidad del Congreso de los Diputados; y José Manuel González Huesa,
presidente de la Asociación Nacional de Informadores de la Salud (ANIS).

Durante su introducción, Thomàs destacó que Baleares “es
una de las comunidades autónomas peor financiadas, a pesar
del esfuerzo del Gobierno autonómico. No llegamos a los
1.200 euros por habitante al año, cuando la media nacional es
de 1.400 euros”. Este hecho, comentó el consejero, “es un
handicap que obliga a hacer un esfuerzo complementario, que
se demuestra, por ejemplo, en el incremento del presupuesto



sanitario de la comunidad, que en 2008 fue un 10 por ciento
superior al del año anterior y en 2009, un cinco por ciento
mayor”. Thomàs también hizo referencia al contexto actual de
crisis económica, que “obliga a ser extremadamente rigurosos
en la gestión de los servicios sanitarios, priorizando los
criterios de eficiencia sobre cualquier otro, y considerando
además el sector sanitario como un espacio generador de
bienestar social y de ocupación, en definitiva, de riqueza”.

El consejero de Salud balear explicó que su gestión sigue
cuatro ejes principales, que consisten en potenciar la Atención
Primaria, las políticas de salud pública, la atención a los

colectivos más desfavorecidos y la modernización de los servicios sanitarios. En este sentido, “la Consejería está
llevando a cabo incrementos presupuestarios en Atención Primaria, así como un plan que contempla el aumento de
los recursos humanos y un gran plan de infraestructuras”, detalló Thomàs. En el ámbito de la salud pública, el
consejero subrayó la promoción de los hábitos saludables, como la prevención de la obesidad, “un proyecto que se
está llevando a cabo junto con la industria turística y la de la alimentación”, los planes de prevención de cáncer de
mama y la consulta joven.

En cuanto a la apuesta por la modernización, Thomàs aseguró que “la receta electrónica está implantada en toda la
comunidad y que la historia digital está también implantada en casi toda la región”. Según él, estas tecnologías de la
información y de la comunicación “favorecen al ciudadano, al profesional y a la administración, y sirven para
asegurar la equidad de acceso a las prestaciones sanitarias”. Por último, el consejero recalcó su compromiso “en el
impulso para la implantación de la Facultad de Medicina en la Universidad de las Islas Baleares, puesto que es la
única comunidad autónoma que no tiene y serviría para potencial también la docencia y la investigación”.
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